

Diario de Sesiones *de la* *Asamblea de Madrid*



Número 42

23 de septiembre de 2021

XII Legislatura

SESIÓN PLENARIA

PRESIDENCIA

Excma. Sra. D.^a Eugenia Carballedo Berlanga

Sesión celebrada el jueves 23 de septiembre de 2021

ORDEN DEL DÍA

1.- PCOP-701(XII)/2021 RGEP.13160. Pregunta de respuesta oral en Pleno de la diputada Sra. Alonso Alonso, del Grupo Parlamentario Unidas Podemos a la Sra. Presidenta del Gobierno, se pregunta cuál es su prioridad esta Legislatura.

2.- PCOP-703(XII)/2021 RGEP.13162. Pregunta de respuesta oral en Pleno de la diputada Sra. Monasterio San Martín, del Grupo Parlamentario Vox en Madrid a la Sra. Presidenta del Gobierno, sobre medidas que va a tomar el Gobierno de la Comunidad de Madrid para compensar el impacto de la ordenanza de movilidad Madrid 360 en la vida de los madrileños.

3.- PCOP-741(XII)/2021 RGEP.13200. Pregunta de respuesta oral en Pleno de la diputada Sra. Jalloul Muro, del Grupo Parlamentario Socialista a la Sra. Presidenta del

(Se abre la sesión a las 10 horas y 2 minutos).

La Sra. **PRESIDENTA**: Buenos días, señorías. Señorías, vamos a dar comienzo a la sesión plenaria del día 23 de septiembre de 2021. Señorías, les recuerdo, antes de comenzar con el orden del día, que las votaciones se acumularán al final de la presente sesión, conforme a lo dispuesto en las líneas generales de actuación aprobadas para esta legislatura.

Comenzamos con una cuestión preliminar.

Cuestión preliminar:

Declaración Institucional con motivo de la celebración, el 23 de septiembre, del Día Internacional contra la Explotación Sexual y el Tráfico de Mujeres, Niñas y Niños.

Quisiera informarles de que la Junta de Portavoces, en su reunión de 21 de septiembre, en virtud de lo dispuesto en el artículo 239 del Reglamento de la Asamblea, ha acordado elevar a este pleno, en su caso -y se ha dado la ocasión, ha habido un acuerdo unánime de la Cámara-, la declaración institucional con motivo de la celebración el 23 de septiembre del Día Internacional contra la Explotación Sexual y el Tráfico de Mujeres, Niñas y Niños. Ruego, por tanto, al señor secretario primero que proceda a dar lectura de la declaración institucional.

El Sr. **SECRETARIO PRIMERO**: Gracias, presidenta. "El 23 de septiembre se conmemora el Día Internacional contra la Explotación Sexual y la trata de Mujeres, Niñas y Niños. Esta práctica, extendida por todo el mundo, es uno de los rostros más crueles de la pobreza, así como una de las peores formas de violencia, especialmente, contra las mujeres. Según datos de Naciones Unidas, el 84 por ciento de las víctimas de trata en Europa Occidental lo son con fines de explotación sexual, en su inmensa mayoría mujeres y menores. El derecho a la dignidad humana seguirá siendo vulnerado mientras se compren, vendan y exploten a mujeres, niñas y niños, prostituyéndolos. La trata existe porque hay una demanda de prostitución que convierte la trata en una actividad muy rentable para las mafias y los proxenetas. El propio Parlamento Europeo, con fecha 21 de enero de 2021, estimó en su resolución sobre la estrategia de la Unión para la igualdad de género instar a la Comisión a que presente la estrategia de la Unión, tanto tiempo esperada, sobre la erradicación de la trata de seres humanos recogiendo la necesidad de que:

"Se subraye la especial afección que la trata de seres humanos y la explotación sexual tienen en las mujeres y las niñas, que son las más afectadas.

"Reconocer que la explotación sexual con fines reproductivos y de gestación subrogada o para fines como los matrimonios forzados, la prostitución y la pornografía es inaceptable y constituye una violación de la dignidad humana y de los derechos humanos.

“Examinar en detalle la situación de las mujeres que ejercen la prostitución, con especial atención al vínculo entre la prostitución y la trata de mujeres y menores en la Unión Europea y en todo el mundo, y el nuevo uso de internet con fines de explotación. Insistir en la importancia de incluir medidas y estrategias de reducción de la demanda.

“Los datos en España son terribles. El INE estima que prostitución y trata generan unos 4.100 millones de euros al año, una cifra que esconde el sufrimiento de miles de víctimas y, lamentablemente, nuestra región no es ajena a esta situación.

“Por todo lo expuesto, desde la Asamblea de Madrid, queremos denunciar asimismo que la existencia de mafias de tráfico de personas contribuye a agravar esta lacra. Por todo ello, nos comprometemos a seguir trabajando para abolir la trata de seres humanos con fines de explotación sexual, así como prácticas como la mutilación genital femenina o los matrimonios forzados de menores, que son inaceptables. Para ello, se deben impulsar todas las medidas necesarias con el objetivo de atender de manera integral a las víctimas y a sus familiares, generar conciencia social contraria a la compra de servicios sexuales y la imagen vejatoria de las mujeres, así como dificultar el consumo y el establecimiento de delincuencia dedicada a esta actividad ilícita. Entre ellas, una vez analizados los resultados de la Estrategia Madrileña contra la Trata de Seres Humanos con Fines de Explotación Sexual 2016-2021, plantear las acciones que se consideren más adecuadas y eficaces, además de mejorar la coordinación con la Federación Madrileña de Municipios y resto de instituciones implicadas. Instamos al Gobierno de España a aprobar una ley integral contra la prostitución y la trata de seres humanos con fines de explotación sexual.

“Asimismo, queremos reconocer el trabajo de las organizaciones que, incluso en los peores momentos de la pandemia, siguieron localizando a las víctimas y ofreciéndoles una oportunidad.”
Muchas gracias. (*Aplausos*).

La Sra. **PRESIDENTA**: ¿Acepta el pleno de la Asamblea la declaración institucional?
(*Pausa.*) El pleno la aprueba por asentimiento.

Seguidamente, pasamos a sustanciar el primer punto del orden del día, correspondiente a las preguntas orales en pleno dirigidas al Gobierno. Les recuerdo que, según establece el artículo 193 del Reglamento de la Asamblea, el tiempo para la tramitación de cada pregunta no podrá exceder de seis minutos, repartido a partes iguales entre el diputado que la formula y el miembro del Gobierno que la conteste. Comenzamos, por tanto, con las preguntas dirigidas a la presidenta del Gobierno.

PCOP-701(XII)/2021 RGEP.13160. Pregunta de respuesta oral en Pleno de la diputada Sra. Alonso Alonso, del Grupo Parlamentario Unidas Podemos a la Sra. Presidenta del Gobierno, se pregunta cuál es su prioridad esta Legislatura.

Para la formulación de su pregunta, tiene la palabra la señora Alonso, del Grupo Parlamentario Unidas Podemos.

La Sra. **ALONSO ALONSO** (*Desde los escaños.*): Le pregunto por sus prioridades, señora Ayuso.

La Sra. **PRESIDENTA**: Gracias, señoría. Señora presidenta.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños.*): Muchas gracias. Muy buenos días a todos. Lo primero que quiero transmitir es nuestro apoyo, nuestra cercanía y solidaridad con todos los habitantes de La Palma, a cuyas Administraciones damos toda nuestra ayuda, por si fuera necesaria. (*Aplausos.*) Y, contestando a su pregunta, señoría, mi prioridad es Madrid. Gracias. (*Aplausos.*)

La Sra. **PRESIDENTA**: Gracias, señora presidenta. Señora Alonso.

La Sra. **ALONSO ALONSO** (*Desde los escaños.*): Le pregunto por sus prioridades, señora Ayuso, porque nos tiene bastante desconcertados; la vemos en Milán, ahora se nos quiere ir a Nueva York; está usted en todos lados, menos aquí, en la Comunidad de Madrid. Y, cuando está usted aquí, lo que hace es confrontar con el Gobierno central o airear sus trapos sucios dentro del Partido Popular en su particular guerra contra Pablo Casado. Luego, nosotros nos despertamos con titulares como que la Comunidad de Madrid está a la cola en la recuperación económica. Y dirá usted: es que estas son cositas que están solo en la cabeza de la izquierda. Cuidado con estas afirmaciones porque, en tan solo 24 horas, una manifestación homófoba por las calles de Chueca la dejó a usted bastante en ridículo. Tiene la oportunidad ahora de pedir disculpas, ¡hágalo, señora Ayuso, pida disculpas! Gobernar a golpe de titular le sirve para su guerra contra Pablo Casado, pero, desde luego, ni genera empleo ni elimina la precariedad laboral ni abre centros de salud. Tampoco soluciona los problemas de los vecinos de San Fernando de Henares que llevan 13 años viendo cómo crujen sus viviendas. ¡Déjese de rutas internacionales y váyase aquí al ladito!, a San Fernando de Henares, a aportarles alguna solución a los vecinos, porque existe una alternativa, y le voy a explicar cuáles son nuestras prioridades. Nuestra prioridad es la reactivación económica, reforzar la sanidad y reforzar la educación, porque no puede ser que, en una comunidad que se considera la más rica de España, tenga usted una tasa de paro juvenil por encima del 30 por ciento y que, encima, haya condenado a 25.000 alumnos de la Comunidad de Madrid a no tener plaza pública de Formación Profesional; les ha condenado al paro y a la precariedad. Tampoco es de recibo que los contratos temporales dupliquen a los contratos indefinidos. Nosotros, en el Gobierno de España, con Yolanda Díaz, hemos conseguido subir 200 euros el salario mínimo desde que Podemos tiene influencia en el Gobierno, porque nosotros estamos por el bienestar de la gente y no por el bienestar de nuestros amiguitos, como hace usted, señora Ayuso, poniendo un chiringuito a Toni Cantó o regalando suelo público a Nacho Cano.

Le vamos a proponer que cree una comisión de recuperación económica y fondos europeos y, ahí, vamos a ver cuáles son las prioridades de unos y cuáles son las prioridades de otros.

Esperemos que los líos internos dentro del Partido Popular le dejen tiempo para ser presidenta de la Comunidad de Madrid. Muchas gracias. (*Aplausos*).

La Sra. **PRESIDENTA**: Gracias, señora Alonso. Señora presidenta, por favor.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños*.): Señoría, ya nos hemos enterado, hasta en tres ocasiones, de que usted estaba muy involucrada y le interesa muchísimo lo que ocurre dentro el Partido Popular, pero lo curioso es que ¿se puede o no se puede hablar del Gobierno de España? Porque, si lo hacemos nosotros, no toca; si lo hacen ustedes, sí, aunque sea para hablar de manera ridícula de la situación que está ocurriendo no solo en España sino en la Comunidad de Madrid.

Me habla de paro juvenil. España lidera la tasa de paro juvenil en Europa, con el 40 por ciento. No sé cómo no se sonroja trayéndome cifras de la Comunidad de Madrid, que es la única que está creando empleo para todos. No sé dónde se informa, me imagino a través de qué programas subvencionados con fondos que vienen de otros países, donde después ahorcan en grúas a la gente que ustedes dicen defender. Probablemente sea donde extraen esos argumentos, pero lo cierto es que la Comunidad de Madrid sigue liderando la creación de empleo, la creación de empresas y, por eso, cada vez más ciudadanos huyen de las comunidades que ustedes regentan para buscar aquí todo lo contrario, en un momento, por cierto, donde lideramos también la Formación Profesional, donde vamos a aplicar... Porque usted me dice: prioridad; luego, dice: prioridades, y ya se pone a hablar un poquito de todo y también del líder de mi partido. Yo le voy a contar que estamos haciendo políticas en favor de la familia, de la empresa, de los jóvenes, con planes de vivienda, de acceso a los estudios, de fomento de la Formación Profesional, políticas medioambientales, reducción de trabas burocráticas -que tanto les gustan a ustedes para coartar la libertad de las empresas y las familias-, regímenes fiscales atractivos, fomentamos la natalidad y también estamos con planes de choque por la dependencia o por la salud mental.

¿Ustedes qué están haciendo solamente? Bueno, pues creando más odio y, sobre todo, hablando de una situación de la Comunidad Madrid que es completamente falsa. Los delitos de odio el año pasado subieron un 69 por ciento contra las personas con discapacidad, pero no interesa, ¡cómo les va a interesar! Tampoco les interesa cómo ha subido un 62 por ciento el acoso y el maltrato a personas por razones de enfermedad o el 57 por ciento contra el pueblo gitano. ¿Les interesa algo de esto? ¡En absoluto!, porque lo que les gusta únicamente es el titular. Ya solo falta que me digan que la manifestación de Chueca fue culpa mía. ¡Es que hay que tener la cara de cemento armado para venirme a mí a hablar de eso! (*Aplausos*.) Intentan controlar la educación y tomar la universidad por ley. Ahora resulta que el antiguo jefe del servicio secreto de Venezuela está cantando como un pollo en la Audiencia Nacional porque dice que ustedes están en medio de esto. Quieren eliminar Muface con un sobrecoste de 800 millones sobre la sanidad pública y el ministro Garzón gastar hasta 82.000 euros en campañas de juguetes, eso sí, en pleno tarifazo eléctrico. Hagan el favor de situarse, porque, desde luego así van a seguir en la oposición muchos años. Gracias. (*Aplausos*).

La Sra. **PRESIDENTA**: Gracias, señora presidenta. Pasamos a la siguiente pregunta.

PCOP-703(XII)/2021 RGE.13162. Pregunta de respuesta oral en Pleno de la diputada Sra. Monasterio San Martín, del Grupo Parlamentario Vox en Madrid a la Sra. Presidenta del Gobierno, sobre medidas que va a tomar el Gobierno de la Comunidad de Madrid para compensar el impacto de la ordenanza de movilidad Madrid 360 en la vida de los madrileños.

Para la formulación de su pregunta, tiene la palabra la señora Monasterio, en representación del Grupo Parlamentario Vox.

La Sra. **MONASTERIO SAN MARTÍN** (*Desde los escaños.*): Gracias, presidente. Buenos días, señorías. Señora Díaz Ayuso, mientras escuchamos aquí a unos dedicados a la salud menstrual, otros dedicados a acusar a otros de manifestaciones y a otros hablando del pollo y de todo lo que va a cantar de todos los partidos, nosotros estamos preocupados por lo que va a pasar en Madrid en los próximos días, y está pasando ya. Y, claro, señora presidenta, usted se presentó a las elecciones de 2020 diciendo: "comunismo o libertad"; lema que nos gusta, y nosotros estamos muy contentos de que los madrileños hayan elegido libertad, porque la defendemos. El señor Almeida, nuestro alcalde, se presentó a las elecciones de 2019 diciendo: "Carmena o libertad", y a nosotros también nos pareció muy bien y apoyamos ese Gobierno que, entre las cosas que defendía y entre las cosas que prometió a sus votantes y a todos los madrileños, quería levantar las restricciones de Madrid Central. Y este fue un compromiso con sus votantes, con todos los madrileños, con nosotros, que fuimos los que les dimos los votos para que gobernaran y tuvieran la alcaldía en Madrid, ¡conmigo!, ¡que estuve en esa negociación y negocié que levantaran las restricciones! Y cuál es nuestra sorpresa cuando el señor Almeida traiciona todo, incumple todo y, lo que es más grave, teniendo la oportunidad cuando los tribunales tumban levantar Madrid Central, no solo no lo levanta sino que amplía las prohibiciones - prohibir, lo contrario a libertad- a toda la M-30, ¡a toda la M-30! Y ahora hay 800.000 madrileños que tienen un coche con el que no van a poder entrar en Madrid; hay 75.000 autónomos con una furgoneta que no sé qué van a hacer con ella; hay 9 millones de españoles que no van a poder venir a Madrid. Es que estamos generando un Madrid elitista de primera y un Madrid de segunda. ¡Un Madrid de primera y un Madrid de segunda! (*Aplausos*).

Señores, el señor Almeida dijo que iba a levantar todas las políticas de Carmena y ahora se ha asociado con los más comunistas, con el señor Calvo, con el más sectario; se ha asociado con esos que ahí, el PP se ha asociado con esos; se ha asociado para prohibir a los madrileños. Dígame, señora Díaz Ayuso, ¿usted con quién está?, ¿con el comunismo o con la libertad?, ¿eh? ¿Con Carmena o con la libertad? Gracias. (*Aplausos*).

La Sra. **PRESIDENTA**: Gracias, señora Monasterio. Señora presidenta, tiene la palabra.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños.*): Gracias, señoría. A ver, yo elijo libertad siempre, sin ninguna duda. Me trae esta pregunta para hablar mal del alcalde de Madrid. Yo no puedo decirle nada; no está entre mis competencias obligar o no al alcalde de Madrid a cumplir con normativas europeas como el resto de las capitales. No lo sé; solamente sé que tengo que seguir defendiendo la política de circulación en la que siempre he creído y que es ofrecer todas las alternativas para que los ciudadanos elijan transporte público y no utilizar su vehículo privado; esa es la política que siempre he defendido y es la que seguiré defendiendo hasta el fin. En ello, ¿qué hay que hacer sobre todo? Pues dar esas alternativas, como digo, en una comunidad que hay que recordar que en Europa es de las regiones donde el porcentaje de uso de transporte público entre los ciudadanos es mayor; luego vamos por muy buen camino.

¿Qué vamos a seguir haciendo mientras tanto para seguir fomentando el uso del transporte público en Madrid? Construir en esta legislatura 15 kilómetros de Metro y cinco nuevas estaciones. Seguimos con tarifas cada vez más económicas, más asequibles para los más jóvenes, para los mayores, dependiendo de las zonas donde se quieren mover o no los ciudadanos. Estamos construyendo nuevos aparcamientos disuasorios, nuevos intercambiadores -dentro de poco además empezamos con el de Valdebebas-; estamos fomentando también la movilidad en vehículos cada vez menos contaminantes, vehículos eléctricos, favoreciendo que los ciudadanos los vayan cambiando a precios asequibles, para que cada vez puedan moverse con mayor libertad, con mayores puntos de recarga por toda la región y aumentando, entre otras cuestiones, la movilidad compartida. Haciendo que aquellos que, por motivos económicos, han de dejar atrás su coche, puedan recibir ayudas por parte de la Administración y poder emplear este dinero después en mejor movilidad. En definitiva, dentro de nuestras competencias, hacemos todo lo posible, pero, vamos, a mí, si me tienen que dar a elegir entre comunismo y libertad, sin duda, créame que no me muevo de mi bando. Gracias. (*Aplausos*).

La Sra. **PRESIDENTA**: Muchas gracias, señora presidenta. Para la formulación de su pregunta, tiene la palabra la señora Jalloul... Discúlpeme, señora Monasterio. Discúlpeme, señora Jalloul, efectivamente, la señora Monasterio tiene tiempo disponible para tomar la palabra.

La Sra. **MONASTERIO SAN MARTÍN** (*Desde los escaños.*): Señora Díaz Ayuso, elija entre defender a los madrileños y su libertad o seguir... (*Aplausos*).

La Sra. **PRESIDENTA**: Gracias, señora Monasterio. Señora presidenta, no sé si quiere tomar la palabra. (*Pausa.*) Pasamos, por tanto, a la siguiente pregunta.

PCOP-741(XII)/2021 RGEP.13200. Pregunta de respuesta oral en Pleno de la diputada Sra. Jalloul Muro, del Grupo Parlamentario Socialista a la Sra. Presidenta del Gobierno, se pregunta cómo valora el impacto de las últimas medidas fiscales anunciadas por su Gobierno.

Pregunta que formula la señora Jalloul en nombre del Grupo Parlamentario Socialista.

La Sra. **JALLOUL MURO** (*Desde los escaños.*): Buenos días. Señora presidenta, ¿cómo valora el impacto de las últimas medidas fiscales anunciadas por su Gobierno? Señora Ayuso, hace unas semanas anunció a bombo y platillo una rebaja histórica de impuestos; una rebaja que, de momento, ha consistido en perdonar 3,4 millones de euros a los empresarios de las máquinas tragaperras. Todo para poder decir que la Comunidad de Madrid ya no tiene impuestos propios -gran logro-, que usted, además, obligaba a la creación de empleo y a la recuperación económica, aunque nosotros no sabemos bien cómo. Gran ejemplo del populismo fiscal que usted practica, de la desinformación constante que ustedes practican con este tema; como cuando dice que bajar los impuestos a las rentas más altas y a los grandes patrimonios va a suponer un aumento de los ingresos; magia. ¿Cuál es nuestra posición frente al populismo fiscal? Pedagogía fiscal. Y, por eso, le pregunto: ¿cómo valora el impacto de las últimas medidas fiscales anunciadas por su Gobierno?

La Sra. **PRESIDENTA**: Gracias, señora Jalloul. Señora presidenta, por favor.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños.*): (*Palabras que no se perciben al no estar encendido el micrófono.*) ... no es una rueda de prensa después del Consejo de Gobierno; yo, al menos, las doy y admito preguntas, cosa que su jefe no hace. Una medida que aún no se ha aplicado no puede tener ningún efecto. (*Aplausos.*) Luego, lo que sí le puedo asegurar es que el único efecto posible en estas circunstancias es el mediático y, por ahora, estoy escuchando cada vez a más estudiantes y empresarios -no solo de España sino de todos los rincones del mundo- decir: yo también me quiero ir a vivir a Madrid porque ahí no os estáis inventando impuestos propios como hacen las comunidades socialistas y sus socios independentistas. Gracias. (*Aplausos.*)

La Sra. **PRESIDENTA**: Gracias, señora presidenta. Señora Jalloul.

La Sra. **JALLOUL MURO** (*Desde los escaños.*): Bueno, como decía anteriormente, nosotros, frente al populismo fiscal, pedagogía fiscal. Mire, señora Ayuso, su Gobierno deja de recaudar 900 millones de euros anuales en bonificaciones del impuesto sobre patrimonio a las grandes fortunas, a las que tienen más de 10 millones de euros de patrimonio. Para que se entienda la cantidad, se lo cuento en "zendales": eso son seis "zendales"; es decir, a 150 millones de euros por "zendal". Si quiere, con eso podría pagar y ampliar la plantilla de la Atención Primaria de la Comunidad de Madrid. Es una auténtica vergüenza que, siendo la comunidad más rica de España, tengamos unos servicios públicos por debajo de la media española. En Madrid hay gente que vive muy bien, nos alegramos y lo aplaudimos, pero hay una enorme desigualdad; la diferencia entre el 20 por ciento más rico y el más pobre es la mayor de España, y estos son datos. Eso usted no lo quiere ver y, para luchar contra la desigualdad, se necesitan servicios públicos bien financiados, para pagar hospitales, colegios, bomberos, policías. Los socialistas no queremos subir los impuestos a las clases medias o trabajadoras, queremos que se recaude lo que se debe recaudar y, de lo que se recauda, que se gestione bien; esa es la clave.

Le voy a decir más: usted practica una competencia fiscal desleal con el resto de España. Las grandes fortunas empadronadas en Madrid se han duplicado desde hace diez años y eso tiene un nombre, se llama dumping fiscal. Señora Ayuso, deje de hacer populismo con esto, financie los servicios públicos y deje de hacer competencia fiscal desleal al resto de España y abogue por la armonización fiscal, como la Unión Europea, la OCDE, las principales economías del mundo y como dice el Partido Socialista. Gracias. *(Aplausos)*.

La Sra. **PRESIDENTA**: Gracias, señor Jalloul. Señora presidenta, tiene la palabra.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños*): Gracias, señoría. En las últimas horas estoy escuchando cosas increíbles: a Bildu hablar de delitos de odio, a Sánchez hablar de democracia desde la ONU y a usted preocupada por los impuestos. Pues déjeme que le diga que no vamos a subir los impuestos en la Comunidad de Madrid para ayudar a sus comunidades socialistas a lavar la cara ante sus ciudadanos. ¡No lo vamos a hacer! *(Aplausos)*. Les veo preocupados también con la economía madrileña. ¡No voy a arruinar la economía madrileña para dar gusto a sus socios independentistas! No voy a meter la mano en los bolsillos de los ciudadanos para decir que tengo que pagar embajadas ni todo aquel dispendio que ustedes aplican allá donde gobiernan, arruinando e igualando a la baja en la pobreza a sus ciudadanos. ¡Conmigo no cuenten, porque yo no soy socialista ni tengo nada que ver con la izquierda! *(Aplausos)*.

Me hace gracia que, mientras todo el mundo en la Comunidad de Madrid está arrimando el hombro, trabajando todos los días, cotizando religiosamente sus impuestos, pagando, sufriendo, tienen que venir ustedes a permitir una manifestación como la de Chueca el otro día, que dependía de ustedes, y que de manera negligente o sectaria -espero que sea solo negligencia, que no es poco- han permitido, primero, dar una imagen de Madrid que es falsa. ¿Usted sabe el daño que pueden hacer a la Comunidad de Madrid, capital de España, unas imágenes como las que vimos el otro día de una manifestación que se podría haber modificado perfectamente su recorrido para evitar que, en un día señalado, en una hora determinada, en un lugar tan concurrido, no hubiera a lo mejor algún tipo de altercado? Se podía haber evitado. ¿Han hecho algo por la imagen de la ciudad de Madrid? ¿Han hecho algo por la seguridad y la tranquilidad de los vecinos? ¡Nada! Porque están siempre sumidos en lo mismo. Por lo tanto, ¿a qué colectivo han ayudado?, ¿a qué ciudadano de Madrid? Es que, de verdad, yo no voy a hacerles los deberes ni a decirles qué es lo que tienen que hacer. Yo estoy encantada con que sigan insistiendo una y otra vez en que hay que subir los impuestos a los madrileños y que tienen que seguir arruinando a las familias, pero, insisto, conmigo no cuenten. Puede decir lo que le dé la gana, pero el mundo es claro: la Comunidad de Madrid no tienen impuestos creados nuevamente con el dinero de los ciudadanos para que los políticos sufraguen absolutamente nada. Yo dije en mi rueda de prensa -muy discreta- que no es que se recaudara mucho, es que era una declaración de intenciones. Nosotros vamos a ir en sentido contrario, permitiendo que las familias, los autónomos y las personas que cotizan en la Comunidad de Madrid puedan ahorrar; por eso, no vamos a cambiar en este sentido. Ustedes sigan equivocándose, de verdad, que nos vamos a ver en las urnas en muy poco tiempo. Estamos encantados, ¡sigan así! *(Aplausos)*.

La Sra. **PRESIDENTA**: Muchas gracias, señora presidenta. Pasamos a la siguiente pregunta.

PCOP-418(XII)/2021 RGE.11329. Pregunta de respuesta oral en Pleno de la diputada Sra. García Gómez, del Grupo Parlamentario Más Madrid a la Sra. Presidenta del Gobierno, se pregunta cómo afronta la Comunidad de Madrid la emergencia climática.

Para la formulación de su pregunta, tiene la palabra la señora García, en nombre del Grupo Más Madrid.

La Sra. **GARCÍA GÓMEZ** (*Desde los escaños.*): Gracias, presidenta. ¿Cómo afronta la Comunidad de Madrid la emergencia climática? Gracias.

La Sra. **PRESIDENTA**: Gracias, señora García. Señora presidenta.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños.*): Muchas gracias, señorita. Las políticas de la Comunidad Madrid van en tres sentidos: primero, en consumir de manera más eficiente; después, procurar un aire cada vez más limpio y, muy especialmente, cuidar de nuestro patrimonio natural. Gracias. (*Aplausos*).

La Sra. **PRESIDENTA**: Gracias, señora presidenta. Señora García.

La Sra. **GARCÍA GÓMEZ** (*Desde los escaños.*): Señora Ayuso, a optimista no me gana nadie y confió en que hoy no me hable ni de mis tirabuzones ni de cómo visto ni de dónde vivo. La verdad es que usted, que se autoproclama libertaria, parafraseando a su amigo Nacho Cano, gusta bastante de colarse en las fiestas ajenas y de seguir el guion de la vida de los otros, y ya, de paso, hacer la vida imposible a las mujeres que quieren abortar en la sanidad pública. A mí su vida privada no me interesa nada, de verdad, es más, le deseo lo mejor, ¡buena vibra, señora Ayuso! Cuanto más feliz sea usted, menos rencor le tendrá a los servicios públicos; de usted me interesan sus políticas.

Mire, le voy a contar: el pasado 29 de julio, agotamos todos los recursos del planeta del año, es lo que se llama el Día de la Deuda Ecológica, y esta deuda no se paga con un plan de greenwashing de chichinabo. La emergencia climática requiere dos elementos a resolver: uno, las energías renovables y, otro, la movilidad sostenible. Mire, vamos a repasar un poco cuáles son sus políticas a este respecto. Ustedes, que tienen este hobby de estar a la cola en inversión en sanidad pública, en educación, en vacunación, en recuperación del empleo, están a la cola en renovables: tenemos 33 veces menos que las que tienen en Galicia, que no se caracterizan especialmente por su sol de justicia. Y su propuesta estrella es la descarbonización de un edificio público; ¡sí, me han oído bien!, un edificio público piloto de 2.300 y, por lo visto, tampoco saben exactamente cuál es. Y, sobre movilidad sostenible, mire, usted, en la investidura, prometió plantar árboles y neutralizar coches, y debieron de tener un lapsus horribilis, porque lo que han hecho ha sido plantar coches, más de 50.000, eliminando Madrid Central, y neutralizar árboles, urbanizando zonas forestales como Montegancedo y Talavera. (*Aplausos.*) Con honestidad, señora Ayuso, su Gobierno en materia

climática es un absoluto desastre, pero el problema no es ese, el problema es que ustedes están condenando a las generaciones futuras, cuyo problema no son los macrobotellones son las macroconcentraciones de CO2 a las que ustedes les están condenando.

Termino, señora Ayuso. Hoy es verdad que estamos más cerca de la catástrofe, pero también es verdad que, si nos ponemos a trabajar de manera sensata y responsable, estamos más cerca de poder tener una vida saludable, una vida feliz y una vida tranquila. No es que estemos destrozando el planeta, es que estamos destrozando la posibilidad de habitarlo, que es todavía más tonto. Abra una oficina de autoconsumo con la mitad de ahínco con la que ha abierto la Oficina del Español, impulse comunidades energéticas, apueste por más transporte público y menos enfermedades cardiorrespiratorias. Usted a esto le puede llamar las demandas del lobby del patinete; nosotros le decimos con orgullo que preferimos ser del lobby del patinete, que del lobby del tubo de escape, de las pirámides aztecas o de los que se nos siguen llamando brujas. Muchas gracias. *(Aplausos)*.

La Sra. **PRESIDENTA**: Gracias, señora García. Señora presidenta, tiene la palabra.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños*): Gracias, señoría. No les puedo llamar el lobby del patinete porque, salvo para la performance del primer día, no lo han vuelto a utilizar; luego evidentemente no puedo. *(Aplausos)*.

Antes de entrar a contestarle, desconozco el caso del que me habla, pero créame que yo no voy a obligar a ningún médico de la sanidad pública madrileña a practicar un aborto contra su conciencia, que es el motivo por el cual fue compañero suyo de carrera; es decir, una persona que empezó a estudiar medicina para salvar vidas y no para hacer lo contrario. ¡Conmigo no cuenten! *(Aplausos)*. Desconozco el caso. Yo respeto todo, pero no voy a obligar a un médico a ir contra su conciencia, a lo mejor usted sí; yo es que la tengo muy tranquila.

Por otro lado, en el debate de investidura, usted dedicó dos minutos al tema del medio ambiente, o sea que la emergencia no sé si es tanto climatológica o política; probablemente sea lo segundo. Mire, yo no pienso ni prohibir filetes ni cerrar ni arruinar ni a tocar el consumo, no pienso atacar todo aquello que está creando puestos de trabajo para las personas que usted dice defender y que, luego, no las tiene ni de cerca. Déjeme que le diga que este plan de descarbonización... A lo mejor para usted 1.000 millones de euros es poquillo, pero para una Administración como la nuestra supone un gran esfuerzo. Además de la plantación ya de 450.000 árboles están todos los recogidos en el nuevo Arco Verde. Vamos a tener la primera planta pionera de hidrógeno verde; vamos a tener planes de fomento de la circulación menos contaminante en una comunidad autónoma donde, por población, emite menos CO2 que el resto. Luego estas son las políticas que vamos a seguir aplicando y que, insisto, a lo mejor a usted le parece poco.

Pero lo que sí que creo, efectivamente, es que, más que esa emergencia climática, lo que tenemos es una emergencia política, porque hemos tenido al frente de una candidatura a la Comunidad de Madrid a una persona que no conoce la Comunidad de Madrid. Le voy a hacer una

sugerencia para que, durante un día, usted lo pase bien en Madrid. Mire, por ejemplo, lo que puede hacer una mañana es levantarse, ir un rato a conocer en profundidad el Hospital Enfermera Isabel Zendal, que es el mejor hospital público de pandemias del mundo. *(Aplausos.)* Después, se puede ir a tomar una caña a una terraza; crean que además al populacho le gusta, de vez en cuando, tomarse una caña en una terraza y no es delito, a la gente le gusta. Luego, se puede ir a un 100 Montaditos, ese negocio que usted tanto denosta, y disfrutar de algunas de sus exquisiteces, porque es un lugar, créame, donde va gente de todo tipo y que todo está buenísimo; se lo recomiendo. Y, luego, una cosa que puede hacer antes de seguir insultando a uno de los mejores músicos de este país, que cuando tenía 25 años ya triplicaba el patrimonio que usted nunca va a conseguir, es saber que esa persona va a traer aquí empleos, suelo y turismo. Así que puede pasar un día maravilloso en Madrid y demostrar que conoce un poco la Administración que usted dice querer representar, y lo único que hace es privatizar para sus intereses políticos a través del odio. ¡Bienvenida a Madrid! *(Aplausos.)*

La Sra. **PRESIDENTA**: Gracias, señora presidenta. Pasamos a la siguiente pregunta.

PCOP-506(XII)/2021 RGEF.12385. Pregunta de respuesta oral en Pleno del diputado Sr. Serrano Sánchez-Capuchino, del Grupo Parlamentario Popular a la Sra. Presidenta del Gobierno, sobre valoración que hace de la situación política, social y económica de nuestra Región.

Para la formulación de su pregunta, tiene la palabra el señor Serrano en nombre del Grupo Parlamentario Popular.

El Sr. **SERRANO SÁNCHEZ-CAPUCHINO** *(Desde los escaños.)*: Gracias, presidenta. Le pregunto por la situación política social y económica de la Comunidad de Madrid. Muchas gracias.

La Sra. **PRESIDENTA**: Gracias, señor Serrano. Señora presidenta, tiene la palabra.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** *(Díaz Ayuso.- Desde los escaños.)*: Gracias, señoría. Bueno, nosotros somos cautos, pero, desde luego, no vamos a trasladar los mensajes de la izquierda a la población, que ya bastante mal ha pasado el último año y medio. Lo que queremos hacer, sobre todo, es trasladar, por un lado, en la situación política, un mensaje de estabilidad que consiga, por ejemplo, que, a la hora de defender una inversión, como puede ser la de un aeropuerto, estemos todos alineados en lo mismo, cosa que no pueden decir ahora mismo los catalanes, presos de los intereses independentistas. Nosotros no estamos creando problemas en este sentido, estamos dedicados a cumplir el programa.

La situación social. Bueno, en estos momentos, ya hemos vacunado al 85 por ciento de la población diana, ya ha empezado el curso escolar sin incidentes, la cultura y el ocio nocturno van recuperando el pulso y, ahora, en tan solo hora y media, vamos a firmar un gran acuerdo otra vez con los sindicatos, con los agentes sociales, para seguir impulsando el empleo y el crecimiento económico

en la Comunidad de Madrid. Desde el punto de vista precisamente de la economía, tan importante para los ciudadanos, tan poco importante para la izquierda, vemos que las cifras nos siguen dando la razón. Ayer conocimos que las ventas del sector servicios han crecido un 15 por ciento en julio; 3,4 puntos por encima de la media nacional. Ahora también ya sabemos que el producto interior bruto de la Comunidad de Madrid creció un 31,7. En el segundo semestre de 2021, hemos traído a Madrid dos tercios de la inversión extranjera. Si fuera por las políticas del Partido Socialista, tendríamos que subir los impuestos en Madrid para no dejar la cara descubierta a sus dirigentes en otras comunidades socialistas, pero es que yo no compito con ellos, yo compito con capitales internacionales que, a su vez, están aplicando las mismas medidas fiscales. En el último año, hemos creado 316 empleos nuevos al día, y ya hemos recuperado todo el empleo que se perdió durante la crisis. Así que la valoración es relativamente positiva, pero hay que ser cautos porque todavía hay muchos ciudadanos que se han quedado atrás por culpa de una pandemia como la que hemos vivido, y lo que tenemos que hacer ahora es seguir dando esta estabilidad, dando seguridad, dando certezas y también ilusión, porque, insisto, a pesar de los mensajes de la bancada de enfrente, las cosas van relativamente bien y los ciudadanos lo que necesitan ahora es confianza, ilusión y proyectos y, para eso, está este Gobierno. Gracias. *(Aplausos)*.

La Sra. **PRESIDENTA**: Gracias, señora presidenta. Tiene la palabra el señor Serrano, por favor.

El Sr. **SERRANO SÁNCHEZ-CAPUCHINO** *(Desde los escaños.)*: Gracias, presidenta. Buenos días, señores consejeros. La verdad es que es una alegría -a lo mejor la gente no lo ve como algo normal- prácticamente todo el Gobierno de la comunidad aquí, en un ejercicio de respeto a la sesión de control, no como vimos ayer, que faltaban 16 de 22 ministros, lo que demuestra lo que es un Gobierno que respeta el parlamentarismo y que respeta a esta Cámara. Gracias por ese ejemplo. *(Aplausos)*.

Miren, señorías, Madrid debe mirar al futuro para seguir siendo motor de nuestro país y contribuir a la solidaridad con el resto de regiones. La foto actual de la comunidad ya la ha explicado usted, señora presidenta, y, gracias al empuje de una sociedad abierta, emprendedora y dinámica, y al impulso de este Gobierno de la Comunidad de Madrid, presidido por Isabel Díaz Ayuso, estamos en disposición de afrontar el futuro con optimismo. Hoy vamos a ver una nueva foto, una foto de confianza, una foto de responsabilidad; lo que vamos a ver es ese encuentro, esa firma de lo que es la nueva Estrategia de Madrid por el Empleo 2021-2023, de la presidenta del Gobierno de la Comunidad de Madrid con los agentes sociales, pensando y trabajando en la recuperación de los madrileños, fruto del diálogo y fruto, desde luego, del trabajo conjunto; así es como se entiende la gestión del Gobierno. Mientras, tenemos al Gobierno de España que impone una subida del salario mínimo interprofesional sin contar con los empresarios -debe ser que son los sindicatos los que generan empleo, no los empresarios-, pero, bueno, debe ser que se creen que todos los empresarios son como los del Ibex, cuando hay pequeños empresarios y autónomos que van a ver esa subida. O un Gobierno que ha anunciado recientemente que va a eliminar una de las ayudas al paro, precisamente para los autónomos. Pero si hay una foto que confronta realmente con la foto que

vamos a ver esta mañana es una foto que vimos todos en el día de ayer: la del Gobierno del Partido Socialista sentado nuevamente con Bildu, con los herederos de ETA, para mendigar un apoyo presupuestario. (*Aplausos.*) ¿Qué precio nos van a hacer pagar a los madrileños y a los españoles por esta nueva afrenta?, ¿más acercamiento de presos?, ¿nuevos homenajes infames?, ¿lecciones sobre delitos del odio? Pero, vamos, ¡qué vamos a esperar de un Gobierno en el que está un partido como Podemos, que, a ojo de Errejón, es “estalinismo cuqui”, que así lo han llamado recientemente! En definitiva, señorías, dos modelos, el que busca sobrevivir cediendo a chantajes y claudicando ante los que no piensan en el interés general, y el del Partido Popular y el de la presidenta de la comunidad, Isabel Díaz Ayuso, con rumbo claro, con proyecto y generando confianza e ilusión en nuestra región. Gracias, presidenta, y enhorabuena, consejeros, por su trabajo. Muchas gracias. (*Aplausos.*)

La Sra. **PRESIDENTA**: Gracias, señor Serrano. Pasamos a continuación a las preguntas dirigidas al Gobierno.

PCOP-679(XII)/2021 RGE.13132. Pregunta de respuesta oral en Pleno de la diputada Sra. Tejero Toledo, del Grupo Parlamentario Popular al Gobierno, se pregunta cuáles son los avances que se han producido en relación con el Plan Vive.

Para la formulación de la pregunta dirigida a la consejera de Medio Ambiente, Vivienda y Agricultura, tiene la palabra la señora Tejero en nombre del Grupo Parlamentario Popular.

La Sra. **TEJERO TOLEDO** (*Desde los escaños.*): Gracias presidenta. Buenos días. Señora consejera, ¿cuáles son los avances que se han producido con respecto al Plan Vive?

La Sra. **PRESIDENTA**: Gracias, señora Tejero. Señora consejera, por favor.

La Sra. **CONSEJERA DE MEDIO AMBIENTE, VIVIENDA Y AGRICULTURA** (Martín Martín.- *Desde los escaños.*): Muchas gracias, presidenta. Señoría, efectivamente, hemos continuado ejecutando el Plan Vive y se han adjudicado las 5.400 viviendas que van a empezar a construirse antes de finalizar el año, en 10 municipios de la región y con una inversión de 700 millones de euros. El Plan Vive es la gran apuesta de este Gobierno de la Comunidad de Madrid por una vivienda en alquiler asequible y tiene además tres ventajas fundamentales: la primera de ellas es que ofrece respuestas a las personas que más lo necesitan, la segunda es que contribuye a la reactivación económica y, en tercer lugar, es un ejemplo de buena gestión pública. Sin ninguna duda beneficia a los madrileños, a personas, a jóvenes menores de 35 años, a mujeres víctimas de violencia de género, a personas con discapacidad, a madres jóvenes embarazadas; en definitiva, a las personas que más lo necesitan, que se van a poder beneficiar de unos descuentos respecto al precio de mercado de un 40 por ciento.

En segundo lugar, estas 5.400 viviendas contribuyen también a la reactivación económica; los números son extraordinarios. Durante el periodo de concesión, el impacto sobre el producto